

España 1951 plan al mes 2.25
Extranjero 2.75
Número suelto 5 céntimos
Id. atrasado 10

LA TARDE

REDACCION: Soledad, 37- Imprenta
ADMINISTRACION: Conquistador, 89 y 91
Papelería Bolívar

Palma, Jueves 27 Enero 1910 DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS NUM. 2194 - AÑO VIII

Un discurso de Briand

París 21. La Cámara de Diputados ha seguido discutiendo esta tarde las interrelaciones sobre la escuela laica. M. Pion, liberal, declaró que la escuela laica, que no reconoce a Dios, no tiene moralidad ninguna, y que la única solución posible, al conflicto surgido con motivo de dicha escuela, es que renuncie el Estado a la enseñanza.

Habló a continuación el Presidente del Consejo para contestar a todos los oradores que han intervenido en el debate. «La Iglesia, dijo, ha contestado con palabras de guerra a las palabras de paz que yo pronuncié al subir al Poder. Católicos hay que no quieren paz en el país porque en esta paz encontrarían obstáculos sus proyectos y propósitos. (Aplausos en la mayoría).»

«Los católicos que han trabajado en pro de la paz, han sido denunciados como traidores. La lucha que se ha entablado obedeció a un plan trazado por enemigos de la República.»

«Los obispos han pecado de ligeros al efectuar la manifestación por ellos realizada. Bien es verdad, y justo es declararlo, que más tarde se dieron cuenta de ello, haciendo entonces reservas y salvadades los obispos de Versalles, Niza y otros varios.»

«No soy opuesto, dijo luego el Presidente, a que se pongan al habla los padres de familia y los maestros, pero con la condición de que se inspiren estas conversaciones en una absoluta buena fe.»

Tratando después de libertad de enseñanza, declaró que no puede haberla.

«El Gobierno, dijo al terminar, está respetado a defender a los maestros contra los ataques injustos de que fueron objeto, porque tiene en ellos una confianza absoluta. Además, es indudable que debido al debate que respecto a ellos se ha planteado en esta Cámara, los maestros se comprometerán mejor aun de todo lo delicada que resultará la misión que se les tiene confiada.» (Prolongados aplausos en la mayoría.)

INTIMIDADES DE CONTADURIA

Los artistas de «Varietés»

En un suelto de contaduría, leí yo hace días:

«A medida que el género de «variétés» adquiere mayor expansión en España, los artistas indígenas van afirmando más la puntería y procurando conquistar los teatros que eran antes del exclusivo dominio de los extranjeros.»

Es cierto; el individuo que hacía esa reflexión en un simple suelto de contaduría, al correr la pluma y sólo con el fin de endilgar un «bombo» a un artista español que había debutado en el Royal Kursaal, conoce perfectamente la materia.

Sabe que los artistas de «variétés» se multiplican cada día más y que ya forman legión. Lo cual sirve para resolverles a las Empresas de esos espectáculos, también cada día más abundantes, el problema de ofrecer atracciones variadas y de todos los precios.

Antes el mercado de ella estaba en París y Marsella, y a lo sumo en Barcelona por irradiación. Y había empresas en Madrid que traían de París los artistas de «variétés», en combinación con las que en Barcelona explotan el mismo género.

Mediante esa combinación, los empresarios españoles obtenían grandes economías en la importación de las grandes «étoiles», «gommeuses», «chantouses», transformistas, manipuladores, «diéttistas», tríos, domadores de fieras, contorsionistas, arpistas, violinistas, xilofonistas y todas las cosas raras que veíamos en los «kursaaes».

Y las obtenían porque ampliando los contratos para España y abonando los gastos de viajes a medias, los números resultaban menos costosos para las Empresas. Porque hay que advertir que las grandes atracciones extranjeras son caritas, y que a veces una señora ya entrada en años, que no trabajaba más que en dos secciones, cobraba diariamente 150 y 200 francos, por desnudarse a la luz de la linterna de color

res y por bailar «nans danzas faraónicas».

Nuestros artistas, que se han percatado de la vida que van alcanzando los espectáculos de «variétés», han dicho:

«¡Aquí estamos nosotros! Y ya no hay en Madrid calle que no tenga una academia de baile para adiestrar mujeres en el tango, la «farfucca» y el «garrotín», ni manzana que no tenga una agencia de «variétés».

Muchos individuos que ven incierto su porvenir en el oficio ó profesión a que se han consagrado, surgen de la noche a la mañana en el escenario de un «kursaal», como domesticadores de grillos, malabaristas japoneses ó adivinadores del pensamiento.

No hace aún quince días tuve yo que contratar, por encargo de un amigo, un número de atracción.

Encontré uno que casualmente estaba libre; y lo contraté por 50 pesetas. Era número grotesco musical, que presentaban dos jóvenes de aquí, de la corte; pero que ellos, mediante un nombre raro, hacían pasar como extranjero.

Cuando entró uno de ellos en el teatro, el director de orquesta, que se hallaba conmigo, me dijo sin poderse contener:

«Pero ¿es ese el musical que ustedes anunciaron?»

«Sí, señor. ¿Le conoce usted acaso?»

«¡Mucho!... Es un violín, segundo que eché yo de la orquesta en Martín.»

Otras veces es un repartidor de entregas.

Hay artistas que son un prodigio de cosas raras. Lo mismo se visten de mono y trepan por una pared, como el famoso mono Nothal, gran éxito del teatro Novedades hace unos dos años, que se visten de esqueleto, y se meten doblados por la mitad en una maleta de mano.

Sixto Climent, un joven que ha figurado en las grandes compañías de Alegría y de David Bernabé, maravilloso contorsionista, que se dobla en todos sentidos como una pes adilla, es uno de ellos.

No ve truco que él no imite. Tiene verdadero temperamento de artista y puede ahora, bien sólo, ó bien ayudado por otro, presentar los siguientes trabajos:

1.º Dislocaciones verdaderamente estupendas, vestido de lagarto, y haciendo 150 posiciones, a cual más difícil y sorprendente. Aquello no es hombre. Es una oblea húmeda.

2.º «La poupee irrompible», caídas en posiciones difíciles, y en las que lo mismo puede romperse un brazo que quedarse chato, a pesar de llevar acolchadas todas las articulaciones.

3.º «El mono en el bambú.» Trabajo gimnástico, vestido de chimpancé, en lo alto de un palo de cinco metros, colgado en los telares, con caída brusca al final, que ya le produjo la fractura de un brazo.

4.º «El esqueleto descuartizado», fantástico trabajo de contorsionista, combinado con algo de magia, sobre talones negros, que pone los pelos de punta.

5.º «Número exótico burlesco», especie de «spoutpourri» acrobático, complicado con unas ratas amaestradas, que lleva consigo el simpático Climent y a las que no les falta más que estar empadronadas para circular impunemente por las calles.

Antes tenía una rica colección de estos roedores; pero, viajando por el mundo, las fué vendiendo casi todas a sus compañeros de circo. Cada rata le valía 25 duros.

El trabajo presentado por Climent es de los que gustan a todos los públicos.

«¿Cómo empezó usted a dislocarse?»

«Le pregunté, creído de que comenzaría en mi más tierna infancia. —Hace solamente cuatro ó cinco años. Nosotros éramos veintidós hermanos. Enterme del pecho mi hermano mayor, que era contorsionista, y yo me propuse hacer lo mismo. Y, en efecto me metí en mi casa, y al poco tiempo hacía de mi cuerpo todo lo que quería, sin esfuerzo, ni fatiga, como usted ha visto ahora en escena. Efectivamente, Climent se disloca

con una facilidad que asombra, y lo mismo trabaja después de comer mucho, que toma parte en las ocho secciones de un día de fiesta.

Es de los artistas de «variétés» al que menos importancia da a sus méritos. A revés de lo que pasa generalmente con los demás, sobre todo con las cupletistas y bailarinas, que se ponen hocas en cuanto se las anuncia en tres secciones de un mismo día.

Cuantas veces veo esto, en una joven que gana treinta, cuarenta y hasta setenta pesetas por unos minutos de trabajo ligero y divertido, me acuerdo de las infelices obreras, que para ganar cuatro, cinco y seis reales, se pasan todo el santo día en un taller, mal comidas y sin aire para respirar, haciendo verdaderos primores.

Diga usted, lector, que no todas las mujeres tienen temperamento para salir a escena, porque, de que no ser así, no quedaba en los obradores y talleres del mundo ni una bordadora, ni una chalequera, ni una modista para un remedio.

¡Todas «estrellas»!

Pero... ¿eso se llegará!

Las mallas, por lo que veo, están llamadas a revolucionar el mundo. Sólo tengo una duda. Que lo que se pongan de moda sean las danzas primitivas, y en este caso...

¡Ah, en este caso sobran hasta las mallas!..

F. Roig Bataller

Prodigios de la falsificación

Es una barbaridad lo que hoy adelantan las ciencias. Un peso más y reventamos de puro progreso.

En los Estados Unidos acaban de descubrir la producción artificial de los huevos y la manteca.

Con un poquito de aceite, harina y una substancia colorante, se obtiene la yema del huevo; sumergiéndola en un líquido albuminoso se tiene la clara.

Red-años ambos «mentos» de una película de albúmina se someten a la acción de una máquina que les forma una cáscara de yeso.

Se cuecen después a determinada temperatura y se tiene un huevo tan auténtico como cualquiera que cojamos en un corral, con la ventaja de conservarse aquí indefinidamente.

No es menos peregrina la sofisticación de la manteca. Un químico norteamericano ha conseguido producirla nada menos que con los residuos de la refinación del petróleo.

Su color es algo más oscuro, pero su sabor es idéntico al producto natural. Confiamos en que no ha de tardar el momento de ingerir a todo pasto, yeso y petróleo como si tal cosa.

CONCIERTOS DE MÚSICA ESPAÑOLA EN BURDEOS

El tercer concierto de música española verificado en el anfiteatro de la Escuela profesional de Burdeos, ha tenido verdadera importancia, según vemos en «Petite Gironde». Dice así el periódico de Burdeos:

«Es admirable el perfume de esta España perezosa y danzarina, de un impresionismo ultramoderno, mezcla de lascivia y devoción, en la cual un arte musical joven, personal é independiente que, sin desprenderse de estas influencias, ha fijado en notas musicales, de un encanto muy nuevo, la vida y la luz de los países latinos.»

Del Campo, Albéniz, Pérez Casas y Pedrell, figuraban en el sugestivo programa del domingo, cuya interpretación y ejecución nunca fué más inteligente.

El cuarteto de cuerda de C. del Campo, por su esencia profunda, su valor instrumental y su maravillosa manera de desenvolver los ritmos en tonos armoniosos, muy trabajados, da la impresión de las grandes sinfonías modernas. Este cuarteto es como le llama el mismo autor: una serie de «Caprichos», algunos de ellos verdaderas obras maestras.

Más que un preludio, largamente expuesto y de una tensión extrema, el tiempo «Vivo», con sordina, seduce con su rara construcción, su continuo murmullo, en el que se destaca un adorable canto de violoncello y viola. El «tranquilo», cromáticamente modulado, recuerda un poco la manera queimgrois de Grieg. El «Andante», muy claro y de una delicadeza exquisita, y

sobre todo el «Final», con su brillante alegría, revela, igualmente, una técnica incomparable.

Lo que debe hacer la valiente Sociedad las «Cinco Escuelas», con una obra que merece los más grandes elogios, es darnos de ella una segunda audición.

Felicitaciones merece la Sociedad por habernos hecho oír algunos fragmentos muy bien elegidos de la trilogía los «Pirineos», de Pedrell. La «Canción de la Estrella», cantada por la señorita Lynden con el bello sentimiento lírico y el justo cuidado que merece la serenidad y la franqueza de esta página dulce y triste donde los finales de frases son características, se anegaban en una melodía sobre un acompañamiento de sublime grandeza.

Con el concurso del Sr. Despujols, la señorita Lynden cantó muy bien una parte del dúo final de la «Celestina», ese «Tristán é Iseo» español que Pedrell ha tomado de una tragicomedia del siglo XVI.

Por todos es reconocida la simpatía, la admiración que Francia reconoce por la obra de Albéniz. Este poeta del piano, este colorista de una fantasía nerviosa, de una gracia ligera y fina, es el más grande de todos los impresionistas.

El Sr. Falcón ha elegido entre la deliciosa colección «Iberia» algunas páginas de intenso color: Almería, con los mil ruidos de la orilla y sus cantos de fiesta: «Evocación» pieza indefinible y perfumada como un paisaje; en fin, «El Puerto», de una luz deslumbrante, digna de «Napoli», de Charpentier. Arte espontáneo y limpio, lleno de alegría, arte «mediterráneo», como diría Nietzsche.

El gran pianista Falcón estuvo en esta piezas como en él es habitual, admirable, tributándose una prolongada ovación.

Terminó el concierto ejecutándose el hermoso cuarteto en «se menor», para cuerda y piano, de Pérez Casas, el Straps español, obra modernista, con frases líricas de piano sólo. Su «allegretto» es de una melodía robusta y rebosante, y el final, ardiente y gracioso. Es, en resumen, una obra que demuestra que en la joven España, el alma y la estética quieren hoy triunfar de la indolencia é imponerse cada vez más en la Europa musical.

RODANDO POR EL MUNDO

Ahora resulta que de la propia manera que los antiguos astrólogos leían en los astros y los modernos gitanos leen en las palmas de las manos, los huesos también encierran curiosas revelaciones.

La superstición tiene sus ventajas. El explorador Burchart, recientemente asesinado en China, era muy buena persona; pero su falta de superstición le ha perdido.

Uno de sus criados le anunció su trágico fin, diciéndole que lo había leído en un omoplató.

El explorador se encogió de omoplatos; pero el agüero cumplióse.

Los oráculos osteológicos son universalmente aceptados en Asia y en Africa.

El hueso plano, triangular, que forma la espalda de los mamíferos, ha llamado desde hace mucho tiempo la atención de los hombres.

Aya se le concedió más importancia cuando se descubrió que este hueso, sometido a la cocción, presenta numerosas estrías, que se relacionan con ciertos acontecimientos.

Los omoplatos de los carneros, jabalíes y gamos tienen grandes propiedades proféticas.

Los videntes, que abundan en Turquía, Rumanía, Grecia, Italia y Córcega, interrogan los dibujos de los huesos, y descubren en ellos la alegría ó la desgracia, la vida ó la muerte.

Un omoplató predijo el destino de Napoleón.

Un pastor algo brujo vió en un hueso cuando Napoleón era niño, un árbol que elevaba hacia el cielo altas y robustas ramas, teniendo unas raíces muy débiles.

El pastor profeta dijo que un corso dominaría el mundo, pero por poco tiempo. M. Houlléville ha propuesto recientemente un procedimiento fundado en depositar sobre el vidrio un depósito muy tenue de un metal volatilizado en el vacío. Comienzo por recubrir un hilo de platino muy largo, con el metal que se ha de depositar, y emplea para ello los métodos galvanoplásticos ordinarios. Después enrolla el hilo, así preparado, sobre un carrete triangular de ceras anejas y la coloca bajo una campana, en la que

puede hacerse el vacío á 8.001 de milímetros, poniendo en frente de una de las caras del prisma una placa de vidrio, sujeta á la distancia conveniente por un soporte metálico.

Finalmente, lanza por el tubo una corriente de gran intensidad, que volatiliza el metal de recubrimiento, dejando inalterado el platino.

El metal volatilizado se condensa sobre el vidrio, formando una película de gran tenacidad.

La película de oro es incolora; la de plata presenta un tinte muy vivo.

La reparación más rápida que quisiera ha hecho á un vapor es la que ha experimentado el «Florida» después de su abordaje famoso con el «Republic», y no se sabe qué admirar más, si la importancia de la reparación ó la rapidez con que ha podido llevarse á buen término.

La proa del barco, destruida hasta nueve metros de distancia del codaste ha sido reemplazada en diez y nueve días, cuando ordinariamente se necesitan tres ó cuatro meses para esta clase de trabajos.

Infútil parece indicar que los constructores son americanos.

LICUENGO.

La Exposición de la Argentina

Los trabajos para la Exposición internacional de Arte de Buenos Aires continúan de la manera más eficaz. De todos los Estados civilizados del mundo llegan los mejores informes, así que puede decirse que el éxito está plenamente asegurado.

En estos últimos días, Alemania pidió el espacio necesario para construir un pabellón especial, además de aprovechar los salones que les están asignados en el pabellón oficial; el Sr. Ernesto de la Cárcova, representante general en Europa de la Comisión ejecutiva, comunicó que los artistas alemanes quieren hacer una Exposición moderna y retrospectiva con obras de Lembach, Menzel, etc., procedentes de las galerías imperiales, dado, que la producción artística alemana es casi desconocida en la República Argentina.

El profesor Gaetano Moretti, por intermedio del delegado italiano en Buenos Aires Cav. Lorenzo Pellerano, hizo saber que el Gobierno italiano concurrirá oficialmente á la Exposición.

También concurrirán artistas belgas, aunque no oficialmente este país, por estar organizando otra Exposición.

De parte del representante general en Europa Sr. Ernesto de la Cárcova, llegan las más lisonjeras noticias, con motivo del interés y de la participación de los artistas y Asociaciones artísticas de Europa en la internacional del Arte de Buenos Aires.

El delegado en Buenos Aires, nombrado por el ministro plenipotenciario de España Sr. José Artal, se ofreció á costear los gastos de embalaje, seguro, flete de viaje, desembaraje, etc. de dos cuadros de Velázquez, dos de Goya, dos de Greco, dos de Murillo y dos de Ribera que por su indicación, la presidencia de la Exposición pidió por vía diplomática al Gobierno de España, delegando la elección de los cuadros de dichos grandes autores al director del Museo Nacional de Bellas Artes D. José Villegas.

Con motivo de los grandes festejos del centenario, y en prueba de la amistad y fraternidad entre la Argentina y España, se confía que el Gobierno español accederá al pedido de los organizadores de la Exposición internacional de Artes de Buenos Aires; y sin ninguna duda la sección española será de un inmenso interés, y constituirá uno de los más grandes acontecimientos de los festejos del centenario.

Noticias procedentes de Suecia dan como muy probable la participación en la Exposición del príncipe heredero de aquel país su alteza Eugenio Bernadotte, que, como es notorio, es muy distinguido pintor.

Armas sospechosas

Bilbao.

Está siendo objeto de todas las conversaciones un suceso misterioso ocurrido esta tarde en la estación del ferrocarril de Las Arenas:

Un individuo censurero del Círculo Carlista de dicho poblado, fué á facturar una caja que, según declaró, contenía objetos de ferretería.

Los empleados de la estación, extra-

nados de que la conteniendo lo declarado estuviese tan escrupulosamente precintada, acosaron á preguntar al expedidor, el cual, al ver que iban á abrirla, acabó por confesar que contenía revólvers, añadiendo que la expedición era legal, por haber llenado él todos los requisitos.

Entonces los carabineros exigieron la presentación de la guía, y el expedidor, protestando haberla olvidado, fué se, prometiendo volver con ella.

En vista de que no volvía se avisó á las autoridades.

Esta noche se presentaron en la estación un teniente de carabineros y un vista de Aduna, los cuales se incautaron de la caja, que será abierta mañana.

Se ha averiguado que esta mañana se habían transportado á Las Arenas otras dos cajas idénticas á la decomisada, y declaradas también como ferretería.

El teniente de carabineros marchó esta tarde á dicho pueblo en busca del paradero de ellas.

Las autoridades quitan importancia al descubrimiento.

Se supone que se trata de una expedición de armas para explotarlas clandestinamente en América.

La gente comenta mucho el asunto por la filiación política del expedidor que es, además, hermano del presidente del Círculo carlista de Lejona.

Como esto puede eslabonarse con los ofrecimiento de armas que hace poco tiempo se hacían á los conventos, la opinión señala estas coincidencias presumiendo que se trata de algo grave, dispuestos por los adversarios de la libertad.

La marina yanqui

Hace pocos días ha sido lanzado al agua en Nueva York el tercer «Dreadnought» de la marina norteamericana.

Es un soberbio acorazado, que lleva el nombre de «Utah» y desplaza 22.000 toneladas.

Ya han entrado también en servicio el «North Dakota» y el «Delaware», de 20.000 toneladas.

El «Utah» y su similar «Florida», cuyo lanzamiento no ha de hacerse esperar, marcan un sensible progreso sobre el tipo precedente.

Su velocidad será de veintinueve nudos y su armamento principal se compondrá de diez piezas de 805 milímetros.

Por poderosos que sean estos dos barcos, el «record» no parará aquí; el programa naval americano, adoptado en 1909, comprende dos acorazados mayores aún y armados de doce piezas como las mencionadas.

La construcción del «Utah» no ha tardado más que diez meses.

NOTICIAS

La muerte de Menelik

Persisten en Roma los rumores de la muerte del Negus Menelik, aun cuando no se confirman aquellos.

El Observatore Romano ha recibido el telegrama de Harraz asegurando que el Negus falleció el 23 de diciembre del año pasado, pero que se ocultaba la noticia de su muerte por evitar disturbios políticos en el país, y también porque quiere la emperatriz Taitou esperar la llegada de los principales jefes abisinios que estaban todavía muy lejos de Addis-Abeba y atraerlos á su causa.

De acuerdo con las noticias de la Agencia colonial romana, se están organizando tropas con destino al Africa. Esta noticia la desmiente oficialmente el gobierno italiano.

Interrogatorio de asesinos

Al examinar é interrogar el juez de Corbeil á Graby y Michel, los dos soldados complicados en el asesinato y robo de madame Guoin, abandonó el primero su cínica actitud echando, además, toda la responsabilidad del crimen sobre su camarada Michel, quien dijo surgió la idea del asesinato con objeto de poder hacer un regalo á su novia. Al caer á los dos delincuentes hubo una escena violenta, en la cual se recriminaban ambos, echando cada uno de ellos al otro la culpa del crimen.

La supresión de los «apaches»

Dice el «Edair», de París:

«Aunque demasiado tarde ha dado

M. López a sus subordinados ordena que utilicen mejor sus armas. Esto no basta, es preciso que la opinión pública exija una legislación seria...

Victima de su deber, ha muerto en Nimes el notable médico-cirujano doctor Moargues. A pesar de tener un rasguño en la mano, estaba operando a un enfermo de un tumor maligno...

No quiso el médico prolongar el sufrimiento agudo del paciente y no cesó de trabajar hasta que la operación estuvo por completo terminada, desinfectándose después la mano con los antisépticos de costumbre...

Porque no les gustaba el maestro, se negaron los niños de la escuela seglar de Villemombe a entrar en clase, quedándose en el patio de la escuela cantando el himno revolucionario de la «Internacional»...

Las tarifas arancelarias norteamericanas. Telegrama el correspondiente de la Agencia Reuter en Washington, que según anuncia el correspondiente de la Prensa Asociada...

Diócese que en breve se proclamarán las otras naciones que tendrán derecho a las tarifas mínimas en cuya lista no figurará, según se espera, ni Francia ni Alemania.

Es manifiesta, se añade, la ventajosa posición de Italia que podrá dar ahora una estocada de muerte al comercio de Alemania con los Estados Unidos...

Notas agrícolas

«El pol-roig»

Como consecuencia de una reciente investigación hecha por el ingeniero social agrario don Jaime Nonell, en los naranjales de Arenys de Mar, en los que se notó la presencia del coccido Aspidiotus dictyospermi...

Dejando aparte los demás caracteres biológicos, el pol-roig ofrece una fecundidad extraordinaria, pues se admiten de cinco a siete generaciones y teniendo en cuenta el gran número de huevecillos que cada hembra dispone...

Los perjuicios que causa en el naranjo y limonero son de dos órdenes: uno producido por la succión de jugos nutritivos por el insecto privado de los órganos del elemento nutritivo...

De los medios conocidos para combatir el mal, debe aconsejarse la fórmula propuesta por el distinguido ingeniero agrónomo director de la Escuela práctica de Agricultura de Valencia don José M. Martí...

La fórmula Martí es la siguiente: Aceite pesado de alquitrán 1'500 kilos. Jabón blando de aceite de foca 1'000 » Sosa cáustica al 95 por 100 0'000 » Aceite de foca ó de ballena 5'000 »

Se prepara disolviendo la sosa con 5 litros de agua caliente, echando luego el jabón y agitando bien. Se añade el aceite pesado de alquitrán y últimamente el de foca, procurando que el líquido no esté muy caliente para evitar la saponificación...

También puede ensayarse la siguiente fórmula. Jabón blanco 2 kilos. Aceite de foca ó ballena 1 » Nicolina de 12.º Beau-mé 1'500 » Agua 100 litros

Para prepararla, incorpórese el aceite al jabón, disuélvase en 5 litros de agua caliente. Añádese el resto de agua, y, por último, la nicolina. Agítese bien y aplíquese con un pulverizador.

Las aplicaciones a base de este insecticida podrán, aplicadas colectivamente y con oportunidad, hacer desaparecer la creciente invasión del pol-roig.

Reconocimiento de buques

La «Gaceta» ha publicado el reglamento para el reconocimiento de buques mercantes, redactado por la Dirección general de Navegación y Pesca. Su objeto es determinar como ha de justificarse que se hallan en buenas condiciones de vida el casco y aparato motor de los buques...

Las funciones de perito inspector de los buques serán desempeñadas, mientras otra cosa no se disponga, por los actuales peritos mecánicos y las tarifas que actualmente rigen por las operaciones de reconocimiento continuarán en vigor hasta que se redacten las definitivas por la dirección general de Navegación y Pesca.

Citación de mozos

Por el Ayuntamiento de Alcudia se llama a Cristóbal Rebasas Massanet, Miguel Soliveret Torrens, Juan Rebasas Vidal, Mariano Calvis Calvis, Bartolomé Ventayol Sureda, Juan Perelló Pareda, Juan Vera Torres, Jaime Bosch Terrasa, Miguel Domingo Serra, Antonio Perras Amengual, Jaime Bonnin Jaume, Jaime Ferrer Martí, Pedro Gual Campins, Antonio Plomer Cánovas, Antonio Llopart Llopart y Pedro Llopart Coll.

Por el de Santa Margarita se cita a Gabriel Payeras Sabater, Juan Rintort Morey, Antonio Pablo Caldentey Obrador, Francisco Massanet Ribot, José Molinas Ferrer, Mateo Ferrer Bibiloni, Pedro José Torres Muntaner, Andrés Sansó Dalmau, Jaime Oliver Alós, Jaime Cladera Muntaner, Antonio Torrallo Pastor, José Rintort Tons, Juan Estelrich Alós y Juan Tons Font.

Por el Ayuntamiento de Valldemosa se llama a los mozos Julián Oscar, Espadero Miralles y Juan Such González.

Por el de Sensellas se llama a José Munnar Sastre, Bartolomé Ferragut Vallés, Miguel Jordá Serra, Sebastián Fiol Amengual, Juan Ignacio, Juan Florit Oliver Morro, Bartolomé Cirer Paig, Jorge Carbonell Florit, Miguel March Ribot y Pedr Ramis Oliver.

El ferro-carril Palma-Santañy

La «Gaceta de Madrid» de 22 de los corrientes publica las bases del concurso abierto para la construcción del ferro-carril estratégico de Palma a Santañy.

Dichas bases son las siguientes: Se proyectará con vía única de un metro de ancho. Este ferro carril enlazará con todos los que lleguen a puntos servidos por el mismo, entendiéndose por enlace entre líneas de distinto ancho de vía, el que ambas concurren a un muelle común que facilite los transbordos.

Por regla general, las pendientes no deberán exceder de 20 milímetros y el radio de las curvas no bajará de 120 metros, admitiéndose excepciones a esta regla únicamente en casos muy justificados.

El peso del ferrocarril no será inferior a 30 Kgs. por metro lineal y en las rampas de gran longitud con inclinaciones de 15 a 20 milésimas, se empleará, al menos el de 30 kilogramos.

El material de tracción de la línea se fijará en vista de su plano de perfil, de las prescripciones relativas a la tracción y composición de los trenes, y teniendo en cuenta que habrá de estar dispuesta para que la recorran en toda su longitud trenes de tropas de todas armas con su material propio a la velocidad comercial mínima de 25 kilómetros por hora.

Este ferrocarril deberá hallarse dotado de material apropiado para el transporte de piezas de artillería de 4.500 kilogramos de peso máximo y de cuatro metros 20 centímetros de largo en su mayor longitud.

Podrá adoptarse en los proyectos la tracción eléctrica, demostrando cumplidamente que en los casos de que se trata es preferible la tracción por vapor; pero se cuidará de no rebasar respecto de radios de curvas, inclinación de rastrantes y peso de carriles, los máximos y mínimos respectivamente ya indicados, a fin de que, en todo caso, sea posible en buenas condiciones la tracción por vapor, utilizando para ello, si fuera preciso, el material de otros ferrocarriles.

Los proyectos se presentarán con las formalidades, documentos y detalles que prescriben los artículos 23, 24 y 25 del Reglamento para la ejecución de la Ley de 26 de marzo de 1903.

Se procurará que la vía, y singularmente las obras de fábrica, así como estaciones talleres no puedan ser ofendidas por los buques enemigos, y que estén a cubierto ó desenfiliadas dichas obras, vía y dependencias de las alturas ó sitios que pudieran ocupar el enemigo para destruir la línea ó estorbar su utilización.

No deberá trazarse la línea a vanguardia de los puntos fortificados ni de aquellas posiciones que, por su situación ó condiciones especiales, hayan de ocuparse a constituir núcleos de la defensa ó apoyos del ataque en caso de guerra. Para el cumplimiento de esta prescripción y de la anterior, el ministro de la Guerra, facilitará a los petitorios de estudios la nota de los principales puntos de paso.

El dueño del proyecto que se apruebe tendrá los derechos que le concede la Ley y Reglamento de Ferro carriles secundarios y estratégicos.

Los proyectos serán firmados por facultativos competentes, con título expedido en España.

Queda prohibido para este ferrocarril el aprovechamiento de carreteras u otras vías ordinarias, permitiéndose solo el cruzamiento de las mismas en las mejores condiciones posibles y en casos muy especiales y justificados podrán aprovecharse obras de carretera en determinados pases ó sitios.

El plazo para la admisión de proyectos terminará a la una de la tarde del día 26 de julio próximo.

La Exposición de la Cámara

Con un entusiasmo a que, verdaderamente, no estamos acostumbrados han acogido nuestros industriales la idea iniciada por la Cámara de Comercio de celebrar, durante la Semana Deportiva, una Exposición de productos mallorquineses. Nuestros industriales, como decimos, entusiasmados con la idea se proponen llevarla a cabo, presentándole toda la cooperación necesaria.

Como un indicio de que el pensamiento tendrá completa realización puede citarse el hecho de haber sido ya suscritas 250 acciones de la lista de las que consideró necesarias la Cámara para llevar a término la Exposición de productos.

Algunas entidades, por su parte, se aprestan también a coadyuvar los esfuerzos de los industriales. Puede citarse entre aquellas a la Junta de Obras del Puerto, la que ha dado su conformidad en que se establezca la Exposición en los terrenos de su jurisdicción.

Así, ha acordado ceder la explanada de la Lonja para que sobre estos terrenos la Cámara pueda levantar el pabellón proyectado.

Según impresiones, la Exposición se inaugurará juntamente con la Semana Deportiva y permanecerá abierta treinta días.

Dado el entusiasmo que reina entre los industriales y el apoyo que no dudamos encontrar a la Cámara en cuantas entidades sean solicitadas, cabe augurar que la Exposición que se proyecta, y que a la vez pondrá de manifiesto la fuerza industrial y agrícola de nuestra comarca, tendrá un éxito completo.

Centros y Sociedades

El «Esperantista Klubo» de esta ciudad celebró ayer noche Junta general ordinaria para la renovación de los cargos de la Junta directiva, quedando esta Junta constituida en la siguiente forma:

- Presidente: Don Antonio Rosselló y Gómez. Vice-presidente: Don Bernardo Rebasas. Secretario: Don José Rosselló. Vice-secretario: Don Francisco Barceló. Tesorero: Don Gabriel Alomar. Bibliotecario: Don Juan Aguiló. Vocales: Don Pablo Vidal, don Bartolomé Bosch y don Bartolomé Font.

El Círculo Mallorquín

El Presidente del Círculo Mallorquín, D. Juan Bestard, por medio de atento B. L. M. nos ha invitado al baile de sala y cotillón que se celebrará en aquella sociedad el día 2 de Febrero próximo a las diez de la noche, y al otro baile que tendrá efecto el día 7 a la misma hora.

Brillante, como todas las que suele celebrar aquella aristocrática sociedad, promete resultar la fiesta que se está organizando.

Uno de los indicios de que la fiesta resultará animadísima es que ha despertado mucho entusiasmo entre la gente joven, elemento indispensable de esta clase de reuniones. Así ya ha empezado a hablarse de las toilettes que han de lucirse en el sarao que a juzgar por lo que se anuncia nada tendrán que oponer a los reparos de la moda más exigente.

Por otra parte, las parejas que han de dirigir el cotillón han comenzado ya sus ensayos. Dichas parejas están formadas por la señorita doña Dolores Villalona y Alomar, con don Francisco Jáudenes; señorita doña Concepción Torres, con don Joaquín Gual de Torrella; señorita doña Concha Besterd, con don Jorge Dezaillar, y señorita doña Dionisia Comasema, con don Jorge Jofre.

La conocida casa industrial Manuel Bonet ha sido encargada de la confección de los objetos que se han de emplear en el cotillón. Cabe esperar que sean tan caprichosos como los empleados en el último cotillón dado en los salones de esta sociedad.

Un detenido

Ayer fué detenido en el cinematógrafo de la Puerta de San Antonio, Matías Perales, por haber sido encontrado por el dueño escondido en dicho sitio.

El propietario del cine manifestó que se había encontrado de menos varias piezas de ropa.

A Matías Perales se le encontraron algunas llaves.

La guardia municipal prestó dicho servicio.

El asunto fué puesto en conocimiento del juzgado.

Bailes de máscara

Hoy jueves se celebrará en 7 bailes de máscaras en los Salones de la Sociedad «Fomento Artístico».

El baile empezará a las 10 de la noche.

La Comisión de los bailes de máscara de la presente temporada en la sociedad «Asistencia Palmesana» desea de obsequiar a las numerosas máscaras que concurren a los bailes ha acordado verificar un sorteo en cada baile, de valiosos objetos propios para señoras los cuales se hallan expuestos en los escaparates de la importante casa don Cayetano Flores conocida por «Café María d' es cego».

Molduras para cuadros. ANTIGUA CASA LASSALLE S. Nicolás, 31. Las más elegantes molduras de fábricas españolas y extranjeras. Especialidad en marcos oro viejo para pinturas. Fotografados y toda clase de estampas. Galas, lentos, gemelos prismáticos, colores, aparatos de Física, etc.

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE ANTONIO NADAIL. Burda, Mallorca. ANIS TUNEL.

A la entrada de la máscara en la Sociedad se les cangeará sus invitaciones por billetes que contendrán varios números cada uno.

Notas del Sport

Reina gran animación entre los partidarios del «Foot ball» con motivo de celebrarse el próximo domingo día 30, un «match» entre los primeros teams de los clubs «Veloz» y el «F. B. C. Palma» en el Velódromo de Tirador.

El tiempo

Estado meteorológico en Palma.—Día 27 de Enero de 1910. Barómetro (6 las 9 m.) 754 milímetros. Termómetro (6 las 9 m.) 14 grados centígrados. Máxima al sol 18. Mínima a la sombra 12. Mínima a cubierto 15. Mínima a descubierta 10. Dirección del viento 0. Fuerza máxima del viento sobre un m. cuadrado en 24 horas 115 Kilos. Km. recorridos en 24 h. 319. Lluvia en 24 horas 7 litros por m. cuadrado. Evaporación en 24 horas 3. Humedad a las 9 (tanto por % de saturación) 57. Ascenso del barómetro en 24 horas 3 milímetros. Descenso del barómetro en 24 horas 0. Tensión del vapor 7.

BURSATILES

Madrid 26 (1830 t). Interior contado 88'17. Interior fin de mes 86'22. Al próximo 86'52. Amortizable, 5 p. 102'05. Amortizable nuevo 92'55. Banco de España 458'00. Compañía Tabacalera 380'00. Francos 7'00. Libras 26'91. Exterior (sin cupón) 96'30.

EL DÍA RELIGIOSO

Para hoy JUBILEO DE CUARENTA HORAS. Concluye en San Jerónimo dedicadas a Sta. Paula: Exposición a las seis, a las diez Misa mayor; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, Triduo precioso, Trisagio, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M. Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro. (Aitar mayor).

Para mañana JUBILEO DE CUARENTA HORAS. Empiezan en conmemoración del centenario del beato Sebastián Valfré y en honor de sus otros protectores: San Francisco de Sales y beato Juan Juvencal Ancina y Antonio Grassi los Hermanos del Oratorio Parvo: Exposición a las seis, a las diez Tercia Misa mayor; al anochecer Rosario y Letanías primer día de Triduo, siendo el orador el R. D. Jaime Abraham, Vicario de San Lázaro y hermano del Oratorio Parvo y reserva de S. D. M. VISITA A LA CORTE DE MARÍA. A Nuestra Señora de la Misericordia en Sta. Magdalena.

Santora!

Hoy.—Santos Juan Crisóstomo obispo y Vitaliano. I. P. Mañana.—Stos. Francisco de Soles obispo y Sabiniano mártir. Abresense las velaciones.

Espectáculos

Para hoy Principal Gran Compañía Cómica-Dramática dirigida por Francisco Morano. Función para hoy.—Don Juan Tenorio. A las 8 y media noche. Entrada general 0'80.—Al Paraíso y Tortulia 0'60.

Lirico Cinematógrafo y variedades de 6 y media a 10 y media noche. Variedades y Cinematógrafo. Las bailarinas Iris. Los venabrados clowns Rico y Alex. Un variado y escogido programa de Cinematógrafo. Entrada general 20 centimos.

Teatro Balear Cinematógrafo y Variedades. Función para hoy el Tio Solá. Y por la completista y bailarina Trini González. Escogido programa de Cinematógrafo. Entrada general 20 centimos.

La Protectora Todos los días laborables de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a 11 noche funciones de Cinematógrafo. Entrada general 0'10 centimos.

Salón Truyols Todos los días de 5 a 8 noche funciones con variado y escogido programa.

Círculo Obreros Católicos Todos los días función de cinematógrafo con escogido y variado programa.

Banco de España PALMA DE MALLORCA. En cumplimiento de lo preceptado en el artículo 272 del Reglamento del Banco de España, esta Junta celebrará Junta general de señores accionistas el domingo 6 de Febrero próximo a las doce de la mañana. Los poseedores con tres meses de antigüedad a esta fecha de diez ó más acciones domiciliadas en esta dependencia que necesitan asistir al acto, se servirán pasar por esta Secretaría, donde se les facilitarán las oportunas papeletas de asistencia. Según previene el artículo 67 de los Estatutos del Establecimiento, el derecho de asistencia a la Junta general no puede delegarse y solo las mujeres casadas, los menores de edad y las Corporaciones podrán ser representadas por los maridos, tutores ó representantes legítimos. (Palma de Mallorca 27 Enero de 1910) El Secretario, Jaime Triay.

La Económica El Consejo de Administración, cumpliendo con lo dispuesto en el artículo 16 de los Estatutos, convoca a los señores Accionistas a Junta General ordinaria que se celebrará el día 30 del corriente mes, a la una de la tarde en el domicilio social, Veri 3. Los señores Accionistas, para asistir a la junta, deberán depositar sus acciones en la Caja social, con 24 horas de anticipación a la celebración de la misma. Palma 11 Enero 1910.—El Presidente, Joaquín Gual.—P. A. del C. de A., El Vocal Secretario, Guillermo Borrás.

ANTIGUA CALDERERIA CAN AMBRÓS DE G. Font Carracciolo

Construcción de Alambiques, tuberías para máquina de vapor, filtros, depósitos para espíritu de vino, calderas, tafones de todas clases. Especialidad de la casa en LEGIADORAS

Batería de cocinas, porcelana extranjera, estufas, galvanizar y niquelar. Pelaires, 47 y 49.—Palma de Mallorca

LICOR VERDAD APERITIVO Y ESTOMACAL Pídale en todas partes. Formador: Santo Cristo, 4, Palma.

IMPORTANTE Se compran obligaciones de los teatros Principales, Lirico y Balear. Informes: Centro de Anuncios.

MOTORES de todas clases, embarcaciones con motor, motocicletas y automóviles, nuevos y usados.—San Miguel, 19 1º izquierda.—De 3 a 4. Se necesita uno de 12 a 14 años para aprender a escribir. Informes: Centro de Anuncios.

LOCAL Y FUERZA MOTRIZ SE ALQUILA en la fábrica y almacenes de los Sres. Pizarra y Cabrer, Santa Catalina.

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

Madrid 27 (2:40 m.)

De Política

Consejo de ministros

El consejo de ministros celebrado ayer por la tarde estuvo presidido por el señor Moret. El consejo ha durado dos horas y media. A la entrada dijeron los ministros a los «reporters» que se ocuparían de asuntos de Marina y Hacienda.

A la salida

A la salida los consejeros entregaron a los periodistas la siguiente nota oficial. El presidente del consejo ha leído una comunicación del alcalde de Gerona pidiendo que se acite una medalla conmemorativa de los Sitios de Gerona. La exposición del alcalde ya firmada por representantes del Somaten y del Ejército.

El consejo acordó crear. Se examinó la nota pidiendo material de artillería para fortificar aquellos sitios que la Junta técnica ha creído necesarios en los territorios que se han conquistado en el Riu.

Se acordó que para su resolución informe primero la Junta de Defensa Nacional. El consejo se enteró de las peticiones hechas por las sociedades y personas pudientes de Bilbao, para que el gobierno coopere en la exposición que se piensa hacer en aquella población en el año 1912.

El señor Moret propuso que se esperase a conocer el proyecto para en su vista poder contribuir con más conocimiento de causa.

Los ministros se ocuparon de un modo muy preferente sobre el mal estado en que se encuentran nuestros buques, los cuales no pueden prestar ni un mediano servicio para perseguir el contrabando.

El Sr. Moret leyó una memoria forzada por datos del ministerio de Marina, sobre la Compañía Arrendataria de Tabacos.

En dicha memoria se demuestra palparablemente la deficiencia de nuestras fuerzas navales para prestar los servicios que le están encomendados.

Se estudió la petición hecha por el presidente de la república cubana de que la terminación de las negociaciones comerciales entre España y Cuba tenga lugar en su país.

Se accedió a la citada petición. El ministro de Fomento Sr. Gasset propuso y así fué aprobado que se suprimiera el impuesto de trasportes marítimos del artículo 18 de la ley de 14 de Junio de 1909.

Cambió

Anoche salió para Barcelona el diputado regionalista Sr. Cambó.

En la estación acudieron para despedirle buen número de amigos.

Un manifiesto

Según han dicho amigos del señor Cambó, el diputado por Barcelona preparó un manifiesto.

En el citado manifiesto se hará una llamada a todos los españoles para que cada cual en sus respectivas provincias trabaje para el triunfo del programa que en dicho manifiesto expondrá.

Weyler

Uno de estos días es esperado en Madrid el general Weyler.

El viaje del general Weyler no tiene otro objeto que el de dar las gracias al rey por la alta distinción que ha recibido.

Generales

«Robo en el Banco?» Durante todo el día de ayer no se habló de otro asunto en cafés y en círculos, que de los rumores circulados del robo cometido en el Banco de España.

Hasta el momento en que telegráficamente no ha podido saberse ninguna clase de detalles ya que los empleados de nuestro primer establecimiento de Créditos y los funcionarios que han sido interrogados han guardado la más impenetrable reserva.

El Banco custodiado

Desde las primeras horas de la mañana, fuerzas de policía y de la guardia civil están apostadas en las inmediaciones del Banco de España ejerciendo una rigurosa vigilancia.

En el interior del Banco también hay fuerzas de policía y de la benemérita.

Un incendio

Telegrafían de Valdepeñas que en

las bodegas que el marqués de Rivas posee en aquella población se declaró un violento incendio.

Desde los primeros momentos alcanzó el incendio grandes dimensiones. Las llamas se hicieron dueñas del edificio y a pesar de los esfuerzos de los bomberos no pudieron dominarlo.

Las pérdidas causadas entre el edificio y el vino perdido ascienden a unas 100.000 ptas.

El edificio y el vino estaban asegurados. No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

E príncipe de Battemberg

El príncipe Leopoldo de Battemberg sigue su lenta convalecencia. Los médicos han dicho que el clima de Sevilla le será muy beneficioso.

Nevada

Telegramas recibidos de París dan cuenta que en aquella población cayó durante el día de ayer una copiosa nevada.

El frío que se siente es muy intenso. Los temporales

De Bilbao

El aspecto del mar es imponente. El vapor «Guipuzcoa» está en eminente peligro.

Cuántos esfuerzos se han hecho para salvar a la tripulación han resultado inútiles.

Un gentío enorme contempla desde el muelle la crítica situación en que se encuentra el «Guipuzcoa».

En caso que hoy no haya cesado el temporal se tomará una extrema precaución de cualquier manera el salvamento de las 20 personas que en dicho barco existen.

Junta de autoridades

Ante la desesperada situación en que se encuentra la Guipuzcoa, ayer se celebró junta de autoridades.

A ella asistieron el comandante de Marina, el gobernador civil, el militar y el alcalde.

La reunión duró más de dos horas. A la salida dijeron que habían acordado acudir hoy en su auxilio.

Varias noticias

Se están recibiendo noticias de varias provincias sobre los grandes temporales.

Hasta ahora se tienen que lamentar 8 desgracias personales. Las pérdidas materiales son de gran consideración.

Los buques

Puede decirse que la mayoría de los puertos han tenido los vapores que suspender su salida y reforzar las amarras de los mismos.

De Melilla

El general Navarro. El ministro de la guerra ha recibido un despacho del general Marina participándole la llegada del general Navarro.

En el mismo despacho le da cuenta que dicho general ya ha tomado posesión del mando de la brigada.

La orden de Plaza

En la orden de plaza publicada ayer se elogia la conducta de un cabo y varios soldados por haber salvado la vida de un moro que había caído en un pozo.

Paseo militar

Habiendo calmado bastante el viento hoy han salido dos brigadas para dar un paseo militar por todas las posiciones.

Salida suspensiva

El vapor «Memorquín» que había de salir ayer para la Península tuvo que suspender su salida debido al mal estado del mar.

AUDIENCIA

Causa por robo

Ayer a las once quedó constituido el Tribunal jurado para ver y fallar la causa que se sigue por el juzgado de Manacor contra Matías Lladó por delito de robo.

Defiende el procesado el abogado don Luis Alemañy y el abogado fiscal es D. José Felín.

El procesado Matías Lladó declara que en el día de autos ó sea el 8 de marzo último salió en compañía de Moll, quien le dijo que fuera a dar un paseo con él, a lo que el procesado se negaba hasta que accedió y entraron en «Casetas», de las que el Moll le hizo llevar los objetos citados, que había saca-

do Moll, amenazándole con un revólver si no lo hacía.

El fiscal pregunta al procesado por que en las declaraciones que prestó ante la Guardia civil dijo que estaba de acuerdo con Moll para efectuar el robo.

Matías Lladó conteste que hizo aquellas declaraciones por las amenazas que recibió de la Guardia civil.

Se da lectura a las declaraciones prestadas por la Guardia civil.

Son llamados para declarar los testigos.

Por no comparecer los perjudicados es leída la declaración que prestaron ante el Jefe de Instrucción de Manacor.

Dicha declaración coincide en un todo con lo que había prestado el procesado.

Los testigos que declaran manifiestan que en el pueblo goza el procesado de buena reputación y que es muy querido de sus convecinos.

El fiscal Sr. Felín sostiene la acusación diciendo que el procesado cometió los dos robos previo acuerdo con Moll.

Dichos robos fueron cometidos en las casetas de Juan Serrera y Guillermo Dallerster.

Para efectuar dichos robos se valieron de una ganancia con la cual abrieron las ciudades puertas.

Hace constar el fiscal que no acusa al procesado de haber entrado en catorce casetas como dijo, porque en ellas nada faltó.

Termina el fiscal su informe diciendo que el procesado ha prestado varias declaraciones y en ellas siempre se ha contradicho.

El defensor señor Alemañy dice que el procesado no es un ladrón de oficio y si un desgraciado que siguió los mandatos de su patrono obligado por las amenazas del revólver.

Matías Lladó—dice el Sr. Alemañy—no es responsable del delito que se le acusa ya que el estaba sujestionado por voluntad de Moll.

Hace resaltar también el Sr. Alemañy las declaraciones prestadas por la guardia civil en la que dice que el procesado había entrado en 14 casetas y vemos que los propietarios de las mismas han dicho que nada notaron ni faltó.

Después de algunas consideraciones pide al tribunal que dicte un veredicto de inculpabilidad.

El presidente señor Gimeno hizo el resumen de los informes.

El jurado se retiró para deliberar, dictado luego un veredicto de inculpabilidad.

Para mañana está señalada la vista de la causa que se sigue por el juzgado de la Catedral contra Marcos Pons por delito de contrabando.

Defenderá al procesado el abogado Sr. Pascual.

Han sido llamados para declarar los destigos Juan Mancebo, Vicente Minguez Francisca Alcaira, Lorenzo Coll, Juan Coll y Francisco Portella.

El día 31 del corriente tendrá lugar la vista de la causa que se sigue por el juzgado de Inca contra Miguel Gual por delito de hurto.

Defenderá al procesado el abogado Sr. Felín.

Ha sido llamado para declarar el testigo Gabriel Font.

A la hora de cerrar esta edición se ha constituido el tribunal jurado para ver y fallar la causa que se sigue contra Silvestre Julio, por el juzgado de la Catedral.

¿Qué ocurre en Sineu?

Todas las noticias oficiales que se han recibido en Palma y las particulares que, por diversos conductos, nos llegan de Sineu, vienen a demostrar que algo anormal ocurre en aquel pueblo. Ese algo tiene relaciones con la política, y es el caso que de lo que está ocurriendo es víctima principal, entre otros, D. Juan Font jefe del partido conservador, desde hace largos años, de aquella localidad.

Recientemente se ha cometido una serie de hechos que revelan en sus autores instintos de salvajismo. No hay otro calificativo adecuado a la índole de las fechorías realizadas.

Uno de estos días se promovió, en la propia plaza de la Constitución de

aquel pueblo, un fuerte escándalo a cargo del elocuente orador sagrado Rdo. D. José Auba.

Seguirán el día 4 y 5. Habrá mesas para mujer. En S. Jaime

Principió anteayer el novenario que en dicha Iglesia se dedica a S. Blas.

El templo se halla completamente atestado de gente, debido a las elocuentes oraciones que todas las noches pronuncia el distinguido orador reverendo P. Selles de la C. J.

El P. Selles cautiva al auditorio con su elocuencia y claridad de conceptos.

Muy animado se vió anoche nuestro primer coliseo.

Se puso en escena el melodrama «Los dos pilletes».

El Sr. Morano obtuvo un gran éxito en el acto segundo.

Se tuvo que levantar repetidas veces la cortina.

Para esta noche se anuncia el conocido drama de D. José Zorrilla «D. Juan Tenorio».

Un tanto desanimado se vió anoche este teatro.

Los clowns Rico y Alex fueron muy aplaudidos.

Para esta noche se anuncia el estreno de varias películas.

Con regular concurrencia se celebraron las secciones en este coliseo.

Trini González fué extremadamente aplaudida.

Igualmente fueron ovacionadas la troupe «Trio Solá».

Muy aplaudidas fueron las películas exhibidas en este teatro.

Para esta noche se anuncian varios estrenos.

Para mañana se efectuará el sorteo de una máquina de coser Singer.

Muy animado se vió anoche nuestro primer coliseo.

Se puso en escena el melodrama «Los dos pilletes».

El Sr. Morano obtuvo un gran éxito en el acto segundo.

Se tuvo que levantar repetidas veces la cortina.

Para esta noche se anuncia el conocido drama de D. José Zorrilla «D. Juan Tenorio».

Un tanto desanimado se vió anoche este teatro.

Los clowns Rico y Alex fueron muy aplaudidos.

Para esta noche se anuncia el estreno de varias películas.

Con regular concurrencia se celebraron las secciones en este coliseo.

Trini González fué extremadamente aplaudida.

Igualmente fueron ovacionadas la troupe «Trio Solá».

Muy aplaudidas fueron las películas exhibidas en este teatro.

Para esta noche se anuncian varios estrenos.

aquel pueblo, un fuerte escándalo a cargo del elocuente orador sagrado Rdo. D. José Auba.

Seguirán el día 4 y 5. Habrá mesas para mujer. En S. Jaime

Principió anteayer el novenario que en dicha Iglesia se dedica a S. Blas.

El templo se halla completamente atestado de gente, debido a las elocuentes oraciones que todas las noches pronuncia el distinguido orador reverendo P. Selles de la C. J.

El P. Selles cautiva al auditorio con su elocuencia y claridad de conceptos.

Muy animado se vió anoche nuestro primer coliseo.

Se puso en escena el melodrama «Los dos pilletes».

El Sr. Morano obtuvo un gran éxito en el acto segundo.

Se tuvo que levantar repetidas veces la cortina.

Para esta noche se anuncia el conocido drama de D. José Zorrilla «D. Juan Tenorio».

Un tanto desanimado se vió anoche este teatro.

Los clowns Rico y Alex fueron muy aplaudidos.

Para esta noche se anuncia el estreno de varias películas.

Con regular concurrencia se celebraron las secciones en este coliseo.

Trini González fué extremadamente aplaudida.

Igualmente fueron ovacionadas la troupe «Trio Solá».

Muy aplaudidas fueron las películas exhibidas en este teatro.

Para esta noche se anuncian varios estrenos.

Para mañana se efectuará el sorteo de una máquina de coser Singer.

Muy animado se vió anoche nuestro primer coliseo.

Se puso en escena el melodrama «Los dos pilletes».

El Sr. Morano obtuvo un gran éxito en el acto segundo.

Se tuvo que levantar repetidas veces la cortina.

Para esta noche se anuncia el conocido drama de D. José Zorrilla «D. Juan Tenorio».

Un tanto desanimado se vió anoche este teatro.

Los clowns Rico y Alex fueron muy aplaudidos.

Para esta noche se anuncia el estreno de varias películas.

Con regular concurrencia se celebraron las secciones en este coliseo.

Trini González fué extremadamente aplaudida.

Igualmente fueron ovacionadas la troupe «Trio Solá».

Muy aplaudidas fueron las películas exhibidas en este teatro.

Para esta noche se anuncian varios estrenos.

Gacetas

Por acuerdo de la Junta Municipal del Centro de Unión Republicana, se convoca al partido, a Junta general extraordinaria que se celebrará el próximo domingo 30 del corriente, a las 8 de la noche, para acordar la conmemoración del 11 de febrero.

Hoy debe reunirse bajo la presidencia del Gobernador civil la Junta Provincial de Instrucción Pública.

SOMATOSÉ

Reconstituyente de primer orden. Para buenos moscatelos y vinos rosales, superiores, no hay como Casa Esbarranoh Sto. Cristo, 4.

ALCANCE

Madrid 27 (11:40 m.) Entierro del Obispo de Orihuela.

Telegramas recibidos de Orihuela dan cuenta de que el entierro del obispo de aquella diócesis D. Juan Maura ha sido una verdadera manifestación de duelo.

Durante el entierro los comercios cerraron sus puertas. Presidieron el cortejo el expresidente del consejo Sr. Maura, un hermano del finado y las autoridades.

La catedral resultaba pequeña ante el numeroso público que se había congregado. Oficiaron los obispos de Valencia y Segorbe.

El señor Maura

Según noticias el señor Maura se propone permanecer uno ó dos días en Orihuela.

Los temporales

En Bilbao

Noticias recibidas de Bilbao dan cuenta que ayer por la tarde calmó algún tanto el furioso temporal que reinaba.

En vista de ello salieron varias embarcaciones con todo el material necesario para salvar a los tripulantes y pasajeros del «Guipuzcoa».

En una de las embarcaciones iba el comandante de Marina, el capitán del «Guipuzcoa» y varios conocidos navieros.

Trabajos de Salvamento

Los trabajos de salvamento realizados por los que tan en peligro ponían su vida, eran seguidos con gran impotencia por el numeroso público que desde la orilla los presenciaba.

Después de grandes esfuerzos consiguió el comandante de Marina aproximarse al «Guipuzcoa» y recoger las 18 personas que el había.

Itinerario de Correos

He aquí el que rige en Palma desde el 1.º de agosto.

Salidas

Domingo, a las 14, para Barcelona (via Alouñia).
Idem, a las 18,30, para Mahón.
Lunes, a las 18,30, para Ibiza.
Idem, id. id. para Barcelona.
Martes, a las 12, para Ibiza y Alicante.
Idem, a las 14, para Mahón (via Alouñia).
A las 17 para Argel.
Miércoles, a las 18,30, para Barcelona.
Idem, para Mahón (via Barcelona).
Jueves, a las 18,30, para Barcelona.
Viernes, a las 12, para Ibiza y Valencia.
Sábado, a las 18,30, para Barcelona.
Todos los días para el interior de la isla a las 14.

Llegadas

Domingo, a las 10, de Ibiza y Valencia.
Lunes, a las 7, de Barcelona.
Idem, id. 9,30, de Mahón (via Alouñia).
Martes, a las 7, de Barcelona.
Miércoles, a las 7, de Ibiza; y a las 9,30 de Barcelona (via Alouñia).
Jueves, a las 7, de Argel; y a las 10, de Alicante e Ibiza.
Viernes, a las 7, de Barcelona y de Mahón (via Barcelona).
Sábado, a las 7, de Barcelona y a la misma hora de Mahón.
Todos los días del interior de la isla a las 9,30.

FARMACIA Y DROGUERÍA

DE

JOSÉ MIRÓ

Participo al público que, con tanta y su comunicación con mi «Farmacia», he abierto una «Drogueria» en la cual se expendes Específicos nacionales y extranjeros, Aguas minerales, Productos químicos y Farmacéuticos, drogas, colores, barnices, pinturas de todas clases, pinceles, artículos Fotográficos y todo lo concerniente a dichos ramos.

Colón, 22 y Perejil, 2, 4, y 6 y 8.-Palma de Mallorca

Perro perdiguero

Se ha extraviado uno, grande, color rojo claro, lechoso, cola corta. Se ruega entregarlo, Santo Cristo 4, donde se gratificará.

AYUNTAMIENTO

Ayer tarde se reunió la Comisión de Hacienda.

En la citada reunión tomaron acuerdos de escasa importancia.

A las seis y media de la tarde se reunió la Comisión de Gobierno y Policía.

En dicha Comisión fueron aprobados varios asuntos.

Hoy a las doce y media están convocadas las Comisiones de Ensanche, de Fomento y de Beneficencia para resolver los asuntos pendientes en los negociados.

ECOS DE SOCIEDAD

Viajeros

En el vapor que saldrá hoy para Ibiza y Alicante, embarcará nuestro distinguido amigo D. Jaime Torres Gíbar, Catequista y Secretario de la Normal Superior de Murcia.

Personales

El comité del partido liberal recibió ayer el siguiente telegrama del diputado a Cortes D. Alejandro Rosselló: «Comuníquese demostración cariñosa partido motivo distinción recibida. Acepto profundo reconocimiento transmitiéndolo correligionarios.»

El nuevo Delegado

Ayer se recibió en Palma un telegrama de D. Alejandro Rosselló comunicando la noticia de que el gobierno había reemplazado en el cargo de Delegado de Hacienda de esta provincia al que ya, desde hacía tiempo, lo venía desempeñando, nuestro amigo D. Francisco de Semir.

La reporción del Sr. Semir ha sido bien acogida, pues se recuerdan muy bien los excelentes servicios que había prestado a la Hacienda durante el desempeño de su cargo en esta provincia, en tales términos que se consideró una injusta disposición la que ordenó su traslado a la Delegación de Jaén.

Felicitemos al Sr. Semir y deseámosle en esta segunda etapa de su cargo el mismo

